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TUDO SOBRE O 
SUPER CIRCUITO 
ESTADUAL 2019 

Este ano muda o sistema de disputa 
pelo Campeonato Estadual de Xadrez 
do MS. Veja as principais mudanças e 
fique por dentro do SCX - 2019, o 
maior evento do Estado. 

CSX TERÁ 
NOVO 
PRESIDENTE 
O Clube Sul-Mato-Grossense de Xadrez, 
uma das entidades mais importantes na luta 
pela redemocratização do esporte no 
Estado vai eleger uma nova diretoria 
mês que vem e um calendário de "tirar o 
chapéu". 

O XADREZ 
ESCOLAR É 
DESTAQUE 
Com 5 etapas e centenas de 
participantes, o xadrez escolar renasce 
e busca a grande virada para os 
próximos anos. Quais são os novos 
nomes que vêm com força total para o 
Estadual 2019? 

NIVALDO É O NOSSO NOVO 
MESTRE NACIONAL  
R e d a ç ã o  

N ú m e r o  1  

MN  FERNANDO  FREIRE  LIDERA  AS  

NOVAS  LISTAGENS  COM  733  JOGADORES    

GUILHERME ANDRADE, - O PERFIL 
DO CAMPEÃO ESTADUAL DE XADREZ 

b y  A n g e l o  M e n d o n ç a  

R e d a ç ã o  



                 REDAÇÃO: TRÊS ANOS DE SUCESSOS E UMA GRANDE VIRADA 

 

Na final do Campeonato Estadual deste ano, vimos , e isso depois de muitos anos , 

uma criança disputar , ombro a ombro, com os adultos , o título de Campeão do 

Estado. 

 

O pequeno Sami , de apenas 9 anos , nos fez recordar o começo da década de 90, 

quando um menino de mesma idade se tornou campeão estadual pela primeira 

vez. Estamos falando do enxadrista André Cavallieri! 
 

Isso tornou-se emblemático para a nossa gestão, com a crescente participação dos 

pequenos enxadristas. Nosso trabalho nestes últimos 3 anos tem sido justamente 

esse , colocar a FESMAX novamente nos trilhos , reconstruir o xadrez de base , reforçar 
o xadrez no interior , e redemocratizar o esporte. E conseguimos uma grande virada! 

 

Estamos virando o jogo em grande estilo e falam por nós os lindos eventos que 

fazemos , uma equipe jovem e dedicada, sempre com sorriso no rosto, e um 

calendário cheio de eventos. Buscamos ser uma das federações mais organizadas e 

atuantes do Brasil! Mas para alcançarmos isso contamos o apoio de cada enxadrista! 

 

Assim, criamos mais um canal de diálogo, já temos o nosso whatsapp, e queremos 

melhorar a interlocução com os enxadristas. 

 

Sinceramente , esperamos que vocês apreciem o FESMAXNEWS, e mandem o seu 

recado e até notícias para o e-mail da federação. 

  

                                                                                                     Um muito obrigado! 

                                                              

E D I T O R I A L  



C I R CU I T O  

E S CO LAR  

2 0 1 8  

Começamos com o BOOM do xadrez escolar no MS! 

Sami Maachar (foto), Campeão Estadual de Xadrez 

em sua categoria, é uma das várias revelações do I 
Circuito Estadual de Xadrez Escolar 2018, com o 

patrocínio da Chess and Kids, e que teve a 

participação de centenas de crianças de todo MS. "O 

objetivo da FESMAX é justamente fomentar a prática 

de xadrez nas escolas, e garantir o futuro da prática 

do esporte", lembrou o enxadrista Matheus Garcett e 

a dedicada equipe da FESMAX: Dayane Rosse , 

Leandro Varres, Kamilla Zago e os AF 's Angelo e 

Danny Dávalos, com a participação especial do ex- 

Campeão Estadual do MT , Fernando Stiegemeier , 
sócio distribuidor da Chess and Kids no MT. Ao todo 

foram realizadas 5 etapas, sendo a do Shopping 

Bosque dos Ipês a mais disputada, com a presença 

de mais de 150 crianças além de centenas de pais, 

treinadores, amigos e enxadristas que lotaram 

o atrio do Shopping numa alegre festividade e 

confraternização enxadrística, que teve grande 

repercussão local. O circuito 2019 promete 

acirrar novamente os ânimos da criançada! 

  

b y   M a t h e u s  G a r c e t t  

X A D R E Z  E S C O L A R  



FO TO S  DO  

C I R CU I T O  

E S CO LAR  2 0 1 8  



FO TO S  DO  

C I R CU I T O  

E S CO LAR  2 0 1 8  



FO TO S  DO  

C I R CU I T O  

E S CO LAR  2 0 1 8  



FO TO S  DO  

C I R CU I T O  

E S CO LAR  2 0 1 8  



CHE S S  AND  K I D S  

PARABEN I Z A  OS  

NOVOS  

CAMPEÕE S  

E S TADUA I S   DE  

XADRE Z !  

Campeões estaduais 2018: 
 
Guilherme Andrade - Campeão Estadual Absoluto 
Sarah Almeida - Campeã Estadual Feminino 
Matheus Garcett - Campeão Estadual Rápido 
Gláucio Cella - Campeão Estadual Blitz e On-line 



S CX -  O  

SU P ER  

C I R CU I T O  

E S TADUA L  

EM  FOCO  

 

T A ÇA  

DR . PAU LO  

DE  T AR SO  

RODOVA LHO  

Depois de observar seguidas temporadas sofrendo 

com baixa adesão e visível desinteresse pela Final do 

Estadual , e após muito conversa e diálogo com clubes 

e organizadores, a FESMAX decidiu optar por uma 

reformulação geral no modelo de disputa do estadual 
para o ano de 2019. A partir de agora o Circuito será 

realizado apenas por pontos corridos, havendo 2 

descartes obrigatórios. "O que vale dizer , é que 

agora haverá efetivamente o fortalecimento do xadrez 

no interior , pois quem quiser ser o campeão estadual 
terá que disputar as etapas e prestigiar o trabalho 

desenvolvido pelos clubes, como em quase todas as 

modalidades desportivas", salientou o presidente da 

entidade , Prof. Angelo Mendonça. Fato é que todos os 

clubes gostaram muito e todos quiseram participar , - 

ou seja, aceitaram prontamente os novos moldes do 

evento. Importante salientar que o Circuito era 

esvaziado e não havia interesse da nossa comunidade 

pelas disputas. Agora a participação das etapas 

tornou-se fundamental. A meta da federação é fazer 
com que um grande contingente de enxadristas 

dispute cada etapa e assim, prestigiem o trabalho dos 

clubes, reforçando o intercâmbio de jogadores". Alia-se 

a este fato o importante patrocínio firmado com a 

empresa Chess and Kids, que em feito inédito, 

irá patrocinar todas as etapas do circuito, um 

investimento de mais de 10 mil reais em prêmios, a 

título de incentivo para o esporte. "Eu achei 
importante investir no circuito adulto, como já 

fazemos no circuito escolar. Seria de maior proveito do 

que realizar mais um Aberto do Brasil , onde os GM 's 

levam toda a premiação em um final de semana, uma 

diversão rápida e muito cara... Mas isso não quer dizer 
que não tenhamos a participação de enxadristas de 

fora do Estado. Todavia, o foco agora será o enxadrista 

local , que terá bons argumentos para colocar o "pé na 

estrada" e disputar , no mínimo, 3 etapas por semestre , 

- o que não penso ser nenhum exagero para quem 

gosta de torneios de nível", argumenta o empresário e 

patrocinador Ricardo M. Duailibi, proprietário do Clube 

de Xadrez 64. Duas etapas na capital é o mínimo, visto 

que lá que está a maioria dos enxadrista do Estado. 

P e l a  R e d a ç ã o  



Quanto às etapas, podemos 

destacar o belo trabalho 

desenvolvido pelos clubes e 

organizadores do interior do 

Mato Grosso do Sul , os quais 

devemos prestigiar. Em Ponta 

Porã temos o árbitro da FIDE e 

organizador Danny Dávalos, 

presidente do Clube Capablanca, 

um clube com muita atividade , 

que já realizou, inclusive , uma 

etapa do estadual escolar em 

2018. Em Três Lagoas existe um 

núcleo crescente de jogadores, e 

um trabalho que vem sendo 

realizado pelo dinâmico 

enxadrista Ronivan, junto ao 

Instituto Federal do MS, e que já 

provou que a entidade está 

pronta para realizar uma grande 

etapa do circuito 2019. Em 

Naviraí a novidade é a força do 

jovem enxadrista Gláucio Cella, 

recém chegado do Paraná.  

  

P r e s i d e n t e  d a  F E S M A X  -  á r b i t r o  d a  F I D E  p r o f .  A n g e l o  M e n d o n ç a  

Junto com a sua esposa Larissa, 

que também é enxadrista, estão 

incentivando e criando um 

núcleo de xadrez para crianças 

na cidade. Já em Nova 

Andradina o movimento é 

capitaneado pelo enxadrista 

Marco Aurélio, que tem feito um 

grande trabalho. Em Corumbá 

temos um forte e tradicional 
núcleo de jogadores, onde se 

destaca o trabalho do 

folclórico enxadrista Augusto 

Samaniego, que em breve deve 

alcançar os seus mil torneios 

realizados. Em Dourados temos 

sempre fortes enxadristas, e há 

grande interesse em se realizar 
uma etapa por lá. Assim, se tudo 

for confirmado, será, sem sombra 

de dúvidas, o maior campeonato 

estadual da história do Mato 

Grosso do Sul.  
  



S C X  -  O  S U P E R  C I R C U I T O  E S T A D U A L  D E  X A D R E Z  2 0 1 9  

CIDADE DATA GARANTIDOS 

NOVA ANDRADINA ABRIL 

NAVIRAÍ 

MARÇO 

PONTA PORÃ 

DOURADOS 

TRÊS LAGOAS 

JULHO 

AGOSTO 

SETEMBRO 

  CORUMBÁ 

CAMPO GRANDE NOVEMBRO 

R$ 1.250,00 

R $  1 0 . 0 0 0 , 0 0  G A R A N T I D O S  

CAMPO GRANDE 

MAIO 

OUTUBRO 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

R$ 1.250,00 

Nota: O caderno de encargos, os locais, prêmios, inscrições, regras e todos os detalhes do torneio estarão disponíveis no site 
www.chessandkids.com.br. Os dias das etapas e os prêmios "plus" serão divulgados posteriormente. São 8 etapas e 2 descartes 

obrigatórios. As inscrições das etapas poderão ser realizadas no mesmo site observada a antecedência mínima. Importante: o 
número de vagas disponíveis para cada etapa é limitado.  

F E S M A X  C H E S S  A N D  K I D S  



L I S T AG EM  

DE  RA T I N G  

F I D E / CBX  

2 0 1 9  

Já são 733 enxadristas do MS cadastrados no rating 

da Confederação Brasileira de Xadrez! Um recorde 

absoluto, e o enxadrista Pentacampeão Estadual , 
MN Fernando Freire , segue impávido na primeira 

colocação, com 2.251 pontos. O enxadrista aparece 

também com 2.270 pontos de Rating na listagem da 

FIDE em janeiro de 2019 , a pouquíssimos pontos de 

se tornar o primeiro MF da história do Estado. 

Outros jogadores ativos e de destaque no MS 

também aparecem na lista da FIDE , como Nivaldo 

Arruda, 2.045 ; Guilherme Andrade , 1.877; Felipe 

Cristino, 1.931 ; Matheus Garcett, 1.891 ; e o recém 

chegado Gláucio Cella, que conta com 1.978 pontos, 

entre outros nomes. A FESMAX lembra os jogadores 

de colocarem suas taxas CBX em dia, pois algumas 

etapas do circuito estadual 2019 serão validadas 

para a contagem do rating FIDE e só poderão 

participar das disputas os jogadores em dia. 

 

 

No mês de fevereiro, o Clube Sul-Mato-Grossense de 

Xadrez , que junto com a LXMS - Liga de Xadrez do 

MS, foram os baluartes pela luta em defesa da 

redemocratização do esporte no MS, vai ter uma 

nova diretoria, e já se prepara para o lançamento do 

seu calendário Oficial de torneios e eventos para o 

ano de 2019. O enxadrista Matheus Garcett 
vai assumir a responsabilidade de ser o novo 

presidente da entidade. Dentre os novos eventos 

previstos, está a realização da última etapa do 

Circuito Estadual Absoluto de Xadrez 2019 , a ser 
realizado em novembro na Capital. A entidade 

também sediará pelo menos duas das quatro etapas 

previstas para o Circuito Estadual Escolar de 2019 , 

Há uma promessa de um torneio de xadrez rápido, 

possivelmente um estadual , que deve ocorrer no 

segundo semestre. "Com toda a documentação em 

dia, nós estaremos prontos para lançar o projeto 

escolar com apoio da Lei de Incentivo do Esporte , o 

que vai tornar o projeto mais amplo e atender a um 

maior número de alunos das redes públicas e 

privadas", - relatou o enxadrista Matheus Garcett. 
 

P o n t e  C B X / F I D E  

O  C SX  

T E RÁ  

NOVA  

D I R E TOR I A  

EM  2 0 1 9  

F o n t e :  C S X  



C L UB E  6 4  

T E RÁ  

C I R CU I T O  

B L I T Z  COM  

RA T I N G  F I D E  

O Clube de Xadrez 64 abrirá as portas de casa para 

receber a todos os enxadristas interessados em 

disputar o tão aguardado II CIRCUITO DESAFIO BLITZ 

64 - 2019 , que este ano terá novamente premiações 

em dinheiro. O calendário do Clube será apresentado 

no início de fevereiro, mas a proposta da nova 

diretoria é de não exigir mais a mensalidade do 

dos participantes neste circuito 2019. Os torneios 

também serão válidos para o cálculo do Rating FIDE 

na modalidade Blitz. O clube está programando 

uma importante simultânea com um Grande Mestre 

de renome internacional. Aguardem. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

F o n t e :  C l u b e  6 4  

E q u i p e s  c a m p e ã s  d o s  J o g o s  A b e r t o s  d e  C a m p o  
G r a n d e  n o  M a s c u l i n o  e   n o  F e m i n i n o  

C l u b e   d e  X a d r e z  6 4  e m  C a m p o  G r a n d e  

http://chess-results.com/Tnr406484.aspx?lan=10


CHE S S  

AND  K I D S  

EX PANDE  

REDE  EM  

2 0 1 9  

A rede Chess and Kids teve um excelente 
resultado comercial com um crescimento expressivo no ano 
de 2018, ampliando de 1 para 6 o número de unidades em 
MS e MT. Atuando inicialmente com a robótica educacional, 
o "core bussiness" da empresa é a produção de 
conteúdo extracurricular para escolas, sobretudo as de 
tempo integral. Trata-se de uma empresa genuinamente 
Sul-Mato-grossense que nasceu da necessidade de se 
levar um ensino de xadrez de qualidade para as escolas 
públicas e particulares. A empresa já se prepara também 
para o lançamento da sua plataforma digital de xadrez 
educacional que deve ficar pronta até o final deste ano. 
Empresas como o LICHESS e a CHESS.COM estão sendo 
sondadas para essa parceria. A empresa recebeu ano 
passado a chancela de qualidade da Confederação 
Brasileira de Xadrez Escolar para um trabalho em conjunto 
em todo o território nacional. Contando com as demais 
empresas do grupo. Hoje já são atendidas mais de 20 
escolas nos estados de MS, MT e GO. 
 



A   B A T A L H A  É  N O    

P A ÍS  V I Z I N H O  C O N V I D A   E N X A D R I S T A S   A Q U I  D O  M A T O
G R O S S O  D O  S U L  P A R A   U M  G R A N D E  T O R N E I O  A B E R T O  

PARAGUAI! 
PARAGUA I  

CONV I DA  MS  

PARA  GRANDE  

TORNE I O  NA  

F RON T E I R A  

F o n t e :  D a n n y  D á v a l o s  

Nos dias 6 e 7 do mês de Abril, está marcada uma batalha nos 
tabuleiros Paraguaios, mais especificamente na cidade 
fronteiriça de Pedro Juan Caballeiro. Promoção do querido 
enxadrista e patrono do esporte no Paraguay, o Senador Ancho 
Ramirez, em justa homenagem ao ex-dirigente e enxadrista 
Luiz Fretes Pereira, presidente da Federação Paraguaia de 
Ajedrez por muitos anos e incentivador do esporte. O torneio 
terá a participação especial de vários GM's das Américas, 
incluindo Bachmann, Neuris, Cubas, Hoffman e Andrés 
Rodrigues, entre outros nomes. Será, sem dúvida, um dos 
maiores torneios já realizados no Paraguai, com uma vantagem 
estratégica para os enxadristas do MS: fica a apenas 350 km 
da capital, e ainda, de quebras, dá para fazer aquelas 
comprinhas (e torcer para o dólar estar lá baixo nesta data).    
O ritmo será de xadrez rápido (25+5 minutos de acréscimo), 
sendo disputado em um suíço em 7 rodadas. São 3.000 dólares 
em prêmios (cerca de R$ 11.500,00) ofertados. Inscrições com 
depósitos ou transferência bancária até no máximo na 
segunda-feira, dia 04/02, às 16 h, terão o valor promocional de 
apenas R$ 75,00 para os dois eventos. Depois disso volta ao 
normal R$ 105,00 até dia 08/02 e vai subindo gradativamente 
conforme vai se aproximando o dia do evento. 
 
Hotéis pelo Site: http://ajedrezpedrojuan.blogspot.com/. Os 
jogadores interessados em participar do torneio poderão entrar 
em contato com o enxadrista e AF Danny Dávalos, pelo 
telefone 67 99152-5357. 
 
O chess-results:http://chess-results.com/Tnr406484.aspx? 
lan=10 
 
 
 

http://chess-results.com/Tnr406484.aspx?lan=10


A   B A T A L H A  É  N O      

PARAGUAI! 

F o n t e :  D a n n y  D á v a l o s  

http://chess-results.com/Tnr406484.aspx?lan=10


 M N  N I V A L D O  A R R U D A  

"FALA
MESTRE!" 
REDAÇÃO 

O  enxadrista  Nivaldo  Arruda  

conquistou  ano  passado  o  tão  

sonhado  título  de  Mestre  Nacional  

pela  Confederação  Brasileira  de  

Xadrez  na  categoria  U-2000 ,  O  

Campeonato  Brasileiro  amador  foi  

realizado  entre  os  dias  31  de  Maio  e  3  

de  junho  no  Hotel  Dan  Inn  em  SP ,  

capital  e  disputado  em  7  rodadas  

pelo  sistema  suíço ,  Nivaldo  é  um  dos  

enxadristas  que  mais  tem  se  

dedicado  e  se  destacado  lá  fora ,  e  

vem  apresentando  um  xadrez  sólido ,  

com  ênfase  no  jogo  posicional ,  que  é  

o  seu  forte .  Nosso  espaço  é  

democrático .  Vamos  ouvir  um  pouco  

   

de  como  ele  pensa  e  vê  o  xadrez ,  e  

quais  as  suas  perspectivas  pessoais  

para  o  esporte  nos  próximos  anos .  

 

A  bola  está  com  você ,  Nivaldo ,  bom  

dia !  Qual  é  a  sua  definição  pessoal  

de  xadrez? 

Bom  dia  FESMAXNEWS !  Xadrez  para  

mim  é  um  jogo  que  eu  jamais  

compreenderei . . .  Quanto  mais  

estudo ,  menos  entendo ;  quanto  mais  

me  aprofundo ,  mais  passo  raiva ;  e  

ainda  assim  diariamente  eu  volto  

para  os  tabuleiro ,  tentando  descobrir  

algo  novo ,  ou  pelo  menos  não  "tiltar"  

jogando  blitz  na  internet !  (risos)  

 



Como  você  começou ,  e  como  está  

vendo  a  sua  atual  fase? 

Comecei  no  Colégio  Militar ,  na  época  

em  que  o  clube  de  xadrez  de  lá  era  

bem  tradicional ,  com  11  ou  12  anos ,  

joguei  bastante  até  os  16  e  depois  

parei ,  f iquei  mais  de  10  anos  afastado  

e  voltei  a  jogar  há  aproximadamente  

3  anos .  

 

Seu  jogo  melhorou  em  que  sentido? 

Acho  que  a  evolução  do  meu  jogo  

passou  pela  melhora  no  aspecto  

posicional .  Quando  mais  novo ,  eu  só  

queria  saber  de  rocar  em  lados  

opostos ,  sair  avançando  peão  e  dar  

mate .  Nessa  nova  fase ,  eu  tento  jogar  

de  uma  maneira  mais  equilibrada ,  

ainda  que  seja  bem  mais  chato .  Além  

disso ,  fazer  aulas  fez  uma  diferença  

gigante… simplesmente  ter  contato  

com  alguém  muito  mais  experiente  e  

ver  como  esses  caras  pensam  e  

tratam  o  xadrez  é  uma  experiência  

que  muda  nossa  visão  sobre  o  jogo .  

 

Como  é  o  seu  treinamento  

atualmente?  

Sobre  o  treinamento ,  o  projeto  para  

esse  ano  é  focar  em  aberturas  e  

cálculo ,  tentar  estudar  umas  2  horas  

por  dia ,  5  dias  por  semana .  Mas  se  for  

como  nos  anos  anteriores ,  eu  não  

cumprirei  nem  metade  dessa  carga .  

 

Admira  o  estilo  de  algum  jogar  

atualmente?    

Eu  admiro  todos  os  jogadores  da  

geração  anterior ,  como  Kramnik  e  

Gelfand ,  que  ainda  conseguem  bater  

de  frente  com  a  nova  geração .  

 

 

 

 

Conte-me  sobre  a  sua  campanha  no  

brasileiro  amador  em  2018 .  

O  brasileiro  amador  foi  

absolutamente  surpreendente .  A  

verdade  é  que  a  gente  joga  poucos  

eventos  dessa  magnitude  e  cada  

detalhe  por  ter  um  peso  muito  

maior ,  o  que  geralmente  atrapalha  

muito  mais  do  que  ajuda .  As  duas  

primeiras  rodadas  foram  tranquilas .  

Na  terceira ,  depois  de  algumas  

confusões  no  meio  jogo ,  chegamos  

numa  posição  em  que  eu  ameaço  

mate  em  2 ,  mas  tanto  eu  quanto  

meu  oponente  (ufa ! )  não  vimos  que  

eu  estava  absolutamente  perdido  na  

posição .  Depois  de  um  empate  na  4ª  

rodada ,  eu  fui  massacrado  na  5ª  e  

desanimei  totalmente ,  achando  que  

não  dava  pra  fazer  mais  nada  no  

torneio .  Na  6ª  rodada ,  consegui  me  

recuperar  ganhando  do  Fier !  Mas  era  

o  pai  do  GM… Então ,  eu  falei  com  

meu  professor ,  expliquei  que  não  

tava  a  f im  de  jogar  na  última  rodada ,  

que  precisava  de  uma  combinação  

absurda  de  resultados  para  ainda  

assim  depender  do  desempate  para  

f icar  em  segundo .  Tomei  uma  bronca  

brutal  e  fui  moralmente  forçado  a  

jogar !  Ainda  bem !  O  l íder  do  torneio  

– que  tinha  1  ponto  de  vantagem  em  

relação  ao  segundo  – não  quis  

empatar ,  jogou  e  ganhou .  Na  mesa  2 ,  

o  rapaz  que  tinha  meio  ponto  na  

minha  frente  f icou  com  peça  mais ,  

completamente  ganho ,  mas  cometeu  

uma  gafe  muito  triste  e  acabou  

perdendo  incrivelmente .  Isso  gerou  

motivação  extra  e  depois  de  uma  

partida  de  mais  de  4  horas ,  cheia  de  

reviravoltas ,  eu  venci  e  no  

desempate  f iquei  com  a  segunda  

colocação  e  o  título  de  MN !  

 



Como  vê  o  xadrez  no  MS  e  qual  sua  

impressão  sobre  o  novo  Super- 

circuito  Estadual  2019? 

Acho  que  o  xadrez  do  MS  tem  muito  

potencial ,  muita  gente  querendo  

fazer  dar  certo ,  e  apesar  de  

esporadicamente  faltar  mais  diálogo  

e  união  entre  os  envolvidos ,  a  gente  

pode  – com  o  investimento  certo  e  

esforços  mútuos  – atingir  um  grau  

relevante  no  cenário  nacional .  

Sobre  o  circuito ,  tenho  minhas  

reservas .  Gosto  de  uma  f inal  fechada ,  

pois  acho  que  ela  confere  um  status  

especial  ao  torneio  e  ao  título .  É  o  

tipo  de  torneio  que  mesmo  quem  

não  se  classifica  gosta  de  

acompanhar .  Ainda  assim ,  pode  ser  

uma  boa  foma  de  movimentar  o  

xadrez  no  estado .  Acho  que  vale  

como  experiência ,  a  ser  futuramente  

aprimorada ,  a  partir  de  uma  maior  

influência  do  diálogo  com  os  

jogadores .  

 

Poderia  deixar  uma  mensagem  para  

os  enxadristas  que  estão  lendo  essa  

entrevista? 

Para  quem  teve  a  paciência  de  ler  

até  aqui ,  muito  obrigado  e  força  nos  

tabuleiros !  Xadrez  faz  a  gente  sofrer ,  

mas  é  um  vício  já  adquirido ,  então  

levemos  da  melhor  maneira  possível !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BRA S I L E I RO  

AMADOR  J Á  T EM  

DA TA  MARCADA  

Vai acontecer no feriado de Corpus Christi, 
entre os dias 20 e 23 de junho, em São Paulo, 
capital, o Campeonato Estadual de Xadrez 
Amador 2019, - o evento predileto do grande 
público de enxadristas com menos de 2200 
pontos de rating, pelo fato de conceder a 
norma de MN - Mestre Nacional, aos 
campeões e vice-campeões de cada categoria. 
Trata-se de um torneio disputado, um 
verdadeiro vestibular do xadrez, onde poucos 
conseguem obter essa suada qualificação. 
Programe o seu calendário e vá atrás do seu 
título! 
 
Para saber mais sobre o evento, acesse o site 
do xadrez total, e boas partidas! 
 
http://www.xadreztotal.com.br/brasileiroamador 
2019/ 



CAMPEÃO  ESTADUAL  DE  XADREZ  2018  

ENTREVISTA COM 
GUILHERME  
ANDRADE 

Agora vamos a uma entrevista informal com o 
jovem enxadrista Guilherme Andrade, um jovem 
que em apenas 3 anos de treino e dedicação já 
vem se destacando positivamente nas 
competições estaduais e nacionais, sendo o atual 
Campeão Estadual Absoluto de 2018, e ainda 
ficando muito perto de obter o seu título de 
Mestre Nacional no brasileiro amador! 
 
Vamos lá Guilherme, vamos fazer um bate-bola, 
está preparado? 
 
Sim! 
 
Qual sua idade rapaz? Fale um pouco de você! 
 
Vamos lá! Tenho 20 anos. Sou formando em 
contabilidade pela Universidade Federal de Mato 
Grosso do Sul (UFMS), enxadrista, professor e 
amante de novas tecnologias. 
 



Quando começo a praticar xadrez? O que seus pais pensam a respeito? 

 

Meu primeiro contato com o xadrez foi aos 12 anos , na Escola Estadual Waldemir Barros 

da Silva. O xadrez era oferecido como uma atividade extracurricular , assim como outros 

esportes. Os treinamentos ficaram ativos por aproximadamente dois anos. Após isso, 

fiquei inativo por alguns anos , retornando novamente somente em 2016. Meus familiares 

sempre reconheceram as potencialidades do xadrez para o ser humano. Um jogo da 

mente! Sempre me apoiaram nas minhas atividades , embora encarassem com certo 

receio uma dedicação cada vez mais crescente ao jogo, principalmente no início (risos).  

 

Como tem sido os seus treinamentos? 

 

Atualmente mantenho uma rotina diária de treinamentos focado exclusivamente para 

torneios , com o professor Fernando Freire e também tenho acesso a videoaulas de GM 's 

pelo Clube 64 Projects. 

 

Quais são as suas expectativas para 2019 e metas no xadrez? 

 

2019 é um ano que promete bastante. O xadrez Sul-Mato-Grossense tem evoluído 

notavelmente nos últimos anos , principalmente em relação às crianças. Isso é muito 

importante! Estou centrado em manter boas performances nos torneios estaduais e 

conquistar o título de Mestre Nacional no brasileiro amador. 
 

Qual o torneio que vc mais gostou de jogar? 

 

Há uma grande diversidade no formato dos torneios em Mato Grosso do Sul, o que os 

tornam únicos e prazerosos. Claro que temos mais afinidade com aquele que trouxe 

uma sensação mais positiva. Meu torneio favorito foi o XXXIII Campeonato Estadual 
Absoluto FESMAX 2018, o qual me garantiu o título de Campeão Estadual. 
 

Qual a emoção de ser campeão estadual? 

 

O sentimento é fantástico! É uma experiência que traz à mente todas as falhas , 

exercícios , treinos e progressos de uma jornada. Foi um objetivo que pareceu muito 

distante à primeira vista, principalmente devido às dificuldades técnicas que encontram 

os enxadristas sul-mato-grossenses , mas as coisas ficam mais fáceis quando nos 

divertimos durante o caminho. 

 

Qual a sua expectativa para o SCX 2019? 

 

Estou bastante curioso para o SCX 2019. É um formato diferenciado, o qual busca 

descentralizar o xadrez da capital e expandir para todo o estado. Além disso, as 

premiações serão bem mais atrativas. As expectativas são muito boas! 

 

Alguma mensagem para os enxadristas e jovens que estão lendo a sua entrevista? 

 

Para quem está começando, deixo a seguinte mensagem: Não desista! A falha gera 

resiliência. Você não precisa de permissão para ser grande!. Muito Obrigado! 

 

 

http://chess-results.com/Tnr406484.aspx?lan=10


Magnus Carlsen, 28, renova o seu título 

mundial pela 3a. vez , em match frente ao ítalo- 

americano Fabiano Caruana,  Após série inédita 

de 12 empates, o norueguês simplesmente 

atropelou o adversário nos playoffs, por 3-0 , 

engordando a conta bancária em mais 600 mil 
euros. Maiores 

informações :https ://www.chess.com/article/view/ 

world-chess-championship-2018-carlsen- 

caruana.Magnus Carlsen, venceu também o já 

tradicional torneio Tata Steel , de forma clínica, 

com 9 pontos em 13 possíveis, seguido pelo 

Holandês Anish Giri, com 8,5. Apesar da vitória, 

Magnus admitiu que seu jogo foi efetivo, mas 

que não foi brilhante como outrora. Disse , ainda, 

à impressa especializada, que se sentiu nervoso 

diante da partida decisiva, mas que conseguiu 

relaxar e se concentrar durante o jogo.  

 

 

Na onda dos circuitos mundiais, o GRAND 

CHESS TOUR vai crescer de maneira significativa 

em 2019 , dobrando os prêmios para 1 ,7 milhões 

de euros e acrescentando um número mínimo 

de 6 etapas ao seu circuito. O grande ponto é 

que os eventos de xadrez rápido e blitz estão 

ganhando gradativamente mais importância no 

circuito mundial. O Grand Chess Tour é um 

circuito de eventos internacionais, cada um 

demonstrando o mais alto nível de organização 

para os melhores jogadores do mundo. O Tour 
foi criado em parceria entre o Chess Club e o 

Scholastic Center de Saint Louis (Sinquefield 

Cup) e a Chess Promotions, Ltd. (London Chess 

Classic). O lendário Garry Kasparov , um dos 

maiores embaixadores do mundo no xadrez , 

inspirou o GCT e ajudou a solidificar a parceria 

entre os organizadores. 

https ://en.chessbase.com/post/grand-chess-tour- 

2019-in-africa-asia 

NOT Í C I A S  

I N T E RNAC I ONA I S    
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NOT Í C I A S  

I N T E RNAC I ONA I S    



URS ™, NOVO E REVOLUCIONÁRIO SISTEMA DE 

RATING VEM POR AI.. 
 

O Universal Rating System (URS ™), é um sistema 

de classificação de rating revolucionário, projetado 

para avaliar a força relativa dos participantes em 

uma ampla variedade de esportes ou jogos de 

competidores versus competidores. O URS ™ foi 
desenvolvido como resultado de um projeto de 

pesquisa colaborativa financiado pelo Grand Chess 

Tour , pela Kasparov Chess Foundation e pelo Chess 

Club e Scholastic Center of Saint Louis. O sistema 

é o produto de uma pesquisa detalhada 

conduzida ao longo de mais de dois anos por 
alguns dos maiores especialistas do mundo em 

métodos de avaliação de jogadores de xadrez.  

 

 

O GM Alexandre Fier é o Grande Campeão 

do Torneio Internacional Floripa Open 2019. 

Vencendo um field de 470 jogadores, o brasileiro 

impôs aos seus adversários a força do seu jogo 

alcançando os fantásticos 9 pontos em 10 rodadas, 

e superando nomes como Granda, Andreas 

Rodrigues, Supi, Cubas, Felgaer , Neuris Delgado e 

muitos outros. De quebra Fier faturou mais dois 

torneios : um em Curitiba no Festival de Xadrez 

Rápido e outro Blitz , no próprio Floripa Chess, 

demonstrando estar no auge da forma. 

 

  

Aos 12 anos, 10 meses e 13 dias, o prodígio indiano 

Rameshbabu Praggnanandhaa, o "Pragg",  tornou- 

se o segundo Grande Mestre mais jovem da 

história do xadrez. Ele alcançou sua terceira norma 

de grande mestre no Torneio Gredine em Ortisei, 
Itália. Olhando para trás em sua carreira nascente , 

Praggnanandhaa primeiro fez seu nome 

conhecido por ganhar campeonatos continentais 

(asiáticos) e dois títulos de campeonatos 

mundiais. Porém, no mês de outubro, Javokhir 
Sindarov , do Uzbequistão, tomou a segunda 

colocação ao conquistar o título aos 12 anos, 10 

meses e 5 dias. O mundo dá voltas né capivara... 

 

http://chess-results.com/Tnr406484.aspx?lan=10



